
Inevitável ou desnecessário?
PeloEstado

Bastou o presidente da Câmara dos Deputados, Eduardo Cunha 
(PMDB-RJ) autorizar a abertura de processo de impeachment 
contra a presidente Dilma Rousseff (PT) que as redes sociais vi-

raram parlatório de deputados e senadores, entre eles alguns catari-
nenses, com opiniões sobre o assunto. A Coluna Pelo Estado ouviu os 
presidentes estaduais das duas siglas mais umbilicalmente envolvi-
das com o tema. O presidente do PMDB-SC, deputado federal Mauro 
Mariani, disse que era algo inevitável. “Mais cedo ou mais tarde as 
duas histórias iriam acontecer. Tanto o Eduardo Cunha vai ter que 
responder pelos atos que praticou, como também ninguém tinha dú-
vida que o processo de impeachment ia começar a tramitar. Agora são 
fatos reais.” Ele explicou que dos 66 deputados da comissão especial 
que vai analisar o processo, oito serão indicados pelo PMDB. “Esta-
mos em um movimento muito forte para garantir que as correntes do 
PMDB sejam respeitadas, uma vez que nem todo PMDB é governista 
e nem todo PMDB é oposição.” Já o presidente do PT-SC, ex-depu-
tado Milton Mendes, ressalta que há dois elementos importantes: o 
processo traz mais um problema para o Brasil, que já enfrenta a crise 
econômica externa com reflexos internos, e evidencia uma desmora-
lização do instrumento do impeachment, uma vez que, segundo ele, 
ficou patente a postura de represália por parte de Cunha pela possibi-
lidade de ele mesmo sofrer cassação e com apoio do PT. “Trata-se de 
uma irresponsabilidade com o país e de um menosprezo ao instituto 
do impeachment, transformado num mecanismo de barganha.”

Morro do Baú Área onde há quase sete 
anos ocorreu uma das maiores tragédias de 
Santa Catarina vai abrigar Parque Natu-
ral Municipal, matéria produzida pela 
editora da Coluna Pelo Estado, Andréa 
Leonora, e publicada na íntegra pelo 
Jornal O Comércio, associado da Asso-
ciação de Diários do Interior (ADI-SC), 
ganhou o primeiro lugar regional (Ca-
noinhas) do 8º Prêmio Fatma de Jorna-
lismo Ambiental. A premiação aconte-
ceu ontem, exatamente no dia em que a 
ADI-SC completou 20 anos de criação, 
data que será comemorada na próxima 
segunda-feira (7), às 19 horas, com uma 
sessão solene na Assembleia Legisla-
tiva. Na mesma sessão será lançado o 

livro ADI-SC 20 anos e serão entregues 
títulos de “Amigo da ADI-SC” e troféu 
“Vintenário ADI-SC”.
   
Workshop Antes da sessão solene, e 
também na Assembleia, acontece o 10º 
Workshop de Integração dos Diários 
do Interior, com palestras de Eugênio 
Bucci (Estadão e Época, SP) e Nelson 
Matzenbacher Ferrão (Grupo Sinos, 
RS). Haverá um debate, aberto pelo 
presidente da Associação Catarinense 
de Imprensa (ACI), Ademir Arnon, me-
diado pelo jornalista Roger Bitencourt, 
com os colunistas catarinense Moacir 
Pereira, Roberto Azevedo e Prisco Pa-
raíso, representando a ACI. 
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DezembroLaranja
A campanha Dezem-
bro Laranja levou à As-
sembleia Legislativa o 
presidente da seção ca-
tarinense da Sociedade 
Brasileira de Dermatolo-
gia, Daniel Holthausen 
Nunes, para informar 

que exames de teledermatologia já podem ser feitos em mais de 200 unidades 
básicas de saúde, aproximando pacientes do diagnóstico de especialistas. Em 9 
mil exames feitos este ano, foram confirmados 1,5 mil casos de câncer. Números 
que impressionam, mas representam a eficiência da rede pública no diagnós-
tico precoce, que pode salvar quem tem exposição excessiva ao Sol. A propósi-
to, no verão, afirma o especialista, meia hora de exposição a raios ultravioletas 
pode representar mais de seis vezes a necessidade de Sol. E o câncer não atinge 
só quem vai à praia. Ao contrário, a maior parte dos casos é de trabalhadores do 
meio rural. Sendo que a população catarinense, com muita gente de pele clara, 
é mais propícia aos casos de melanoma. O Dezembro Laranja é mês de campa-
nhas preventivas por abrir o verão, instituído este ano pela lei 19.982, resultante 
de projeto apresentado pelo deputado Antonio Aguiar (PMDB), que na foto 
aparece acompanhado de outros parlamentares.
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